

Más de 270 pymes llegaron al Hub empresarial durante el primer mes de operación

» En el marco de la Mesa de Gobernanza del Programa Fpyme Magallanes, se dieron a conocer las métricas asociadas a este proyecto.

Durante el primer mes de operación del Hub Empresarial Fpymemagallanes, 277 emprendedores y representantes de empresas llegaron buscando servicios y asesorías. El positivo balance considera la digitalización de 203 pymes y la realización de nueve asesorías jurídicas a través de Tu Abogado Pyme (B&R Asesorías), dos operaciones por un monto de \$20 millones, recursos inyectados por Levanta, y alrededor de \$120 millones por concepto de importaciones a través de Tu Pyme Importa (A&B Pacific).

Esas fueron las métricas expuestas por Luis Alvarado, desarrollador de este Hub, durante la Mesa de Gobernanza del Fpyme Magallanes, programa nacional de Corfo que busca apoyar la transformación digital de las pequeñas y medianas empresas en nuestra zona.

"Estamos motivados por lo logrado este primer mes... Son métricas claras y precisas que este Hub llegó a cubrir brechas detectadas a través del Programa de Corfo Fortalece Pyme", indicó Alvarado.

La directora regional de Corfo, María José Navajas, dijo que no sólo están contentos, sino que orgulloso con el trabajo que ha hecho en la región Fpyme. "Lo que se está haciendo en Magallanes ha sido ejemplo para las demás regiones. Ellos plantearon, desde un principio, un distinto modelo de implementación que, inicialmente, asustó porque partió más lento, pero hoy día es el mejor ejemplo del trabajo y la ejecución a nivel nacional", dijo.

Navajas destacó la gran afluencia de pymes al Hub durante el primer mes de operación, pero planteó que lo más gratificante es cuando se ve que, desde el Estado, se entregan recursos a un privado para que desarrolle un programa, pero que, además, cuando ya se tenga que retirar el impulso estatal, se vea algo establecido que tendrá sostenibilidad en el tiempo. La directora regional aludió así a que Fpyme es un programa de tres años y que este 2024 es el último en que operará en Magallanes.

"Lo interesante es que aquí los servicios van a seguir existiendo, pero, además, el mismo Hub puede postular a otros fondos de Corfo para otro tipo de actividades. Esto va a ser un círculo virtuoso", resaltó.

Mesa de Gobernanza

La Mesa de Gobernanza del Programa Fortalece Pyme se reunió en la sede del hub, en Lau-



La directora regional de Corfo, María José Navajas, encabezó la reunión de la Mesa de Gobernanza del Programa Fortalece Pyme, que se reunió en la sede del Hub empresarial.



El martes pasado, el Hub empresarial participó en Santiago en la mesa de referentes nacionales de emprendimiento.

» Ovalle: "Se están sentando las bases de una nueva cultura de emprendimiento e innovación"

"Lo que estamos viendo es un nuevo tipo de alianza público-privada. Este Hub concentra el esfuerzo, no sólo empresarial, emprendedor, de innovación, sino que están presentes la academia, las instituciones del Estado y, cuando ello ocurre, empiezan a aparecer oportunidades. Lo que se debiera esperar de aquí hacia adelante es que la Región de Magallanes empiece a articular este ecosistema que, en los últimos años, ha estado más bien desagregado, con este Hub, que es un espacio físico, un punto de conexión, comenzar a armar un punto de partida y una hoja de ruta hacia dónde queremos ir".

Esta fue la visión expresada por Patricio Ovalle, coordinador para el Bid de Hub ciudades en Latinoamérica y desarrollador del primer Hub en Chile (Hub Providencia).

Indicó que esta alianza va a desencadenar en una oferta variada de servicios para emprendedores y que se solucionen algunas brechas que tengan con apoyo técnico, mentorías, asesorías, espacio físico, programas de aceleración. Igualmente, auguró que esto llevará a que Magallanes comience a aparecer más fuerte en el ecosistema nacional, además de las oportunidades del hidrógeno verde.

"El gran mérito de lo que está haciendo Luis, con el apoyo de Corfo y el gobierno regional, es sentar las bases de una nueva cultura de emprendimiento e innovación", hizo ver.

taro Navarro N°967, y allí participaron, además de la dirección regional de Corfo, actores estratégicos productivos de la región como Zona Austral, Incuba-

dora Ufro, CFT, Universidad de Magallanes, seremía de Medio Ambiente.

El encuentro sirvió de instancia para presentar números al-

\$120

millones en importaciones a través de Tu Pyme Importa y otros \$20 millones en adelantamiento de flujos forman parte de las positivas cifras presentadas

canzados por el Hub y abordar los desafíos por afrontar, para lo cual en esta ocasión expuso el consultor del Bid, Patricio Ovalle, quien asesorara este proyecto en Magallanes.

Los números

En este mes de operación, hubo 277 visitas de emprendedores y pymes, siendo el 43% mujeres y el otro 54%, hombres; y el 30% fueron empresas de Primera Categoría.

Primer Kickoff en Santiago

Además, Luis Alvarado informó que, como Hub, ya están en la mesa de referentes nacionales de emprendimiento. "Pudimos participar este martes del primer Kickoff realizado en Santiago, por lo cual se puede decir que Magallanes ya está inserto en el circuito nacional de referentes de emprendimiento, lo cual cumple uno de los objetivos planteados al impulsar este Hub empresarial, cual es ampliar la región como un ecosistema incipiente de emprendimiento y visibilizar las oportunidades que

» Umag y la importancia de la academia

"Ha sido súper interesante estar en esta mesa. Los números presentados demuestran que hay un interés por crecer, innovar y crear nuevas cosas. En cuanto a la constitución de la mesa, es importante porque nos hace falta conversar y esta mesa es un súper buen espacio para poder compartir. Capitales privados, gobierno, academia, formación de profesionales y de técnicos, todos enfocados a crear un mejor Magallanes".

Así lo planteó el Decano de la Facultad de Ingeniería de la Umag, Claudio Gómez, quien también participó en esta instancia.

¿Cuál es el rol que puede tener la Umag en este ecosistema?

"Primero, somos el futuro de Magallanes. Estamos preparando a los nuevos técnicos y profesionales de la región y es fundamental para que estén alineados con esta visión del Magallanes que queremos. Segundo, en el caso de ingeniería, tengo 500 a 600 alumnos que van a ser profesionales, eso es un activo que no podemos negar, que podemos disponibilizar a la industria, a los innovadores. Por ello, la academia, en todos los ámbitos que pueda participar, es fundamental".

tiene Magallanes para atraer inversión. Queremos, de esta forma, ser un aporte al desarrollo económico y lo que hace un Hub en regiones es conectar a las pymes y emprendedores, pero, además, traccionar oportunidades. Por ejemplo, ya nos llegó la solicitud de gestión de visita a Magallanes del gobierno de Israel en Chile (a través del Ministerio de Economía). Se trata de una misión económica prospectiva asociada a los sectores que ellos lideran como transferencias de tecnología, Telecomunicaciones, Smart City, Fintech, Agricultura, Energía, Salud e Investment", explicó.

Alvarado invitó a las pymes a conocer los espacios disponibles 100% gratis en el Hub Fpyme para trabajar, realizar reuniones, capacitaciones o consultar los servicios en la web www.fpymemagallanes.cl y el Instagram @hubfpymemagallanes.

Próximamente, comenzarán con la selección de las pymes que representarán a Magallanes en el Encuentro Internacional de Emprende tu Mente.